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Dopo il pronunciamento ufficiale della Federazione socialista 

A Firenze aperte le trattative 
per formare Giunte di sinistra 

Un documento del PSI chiede la costituzione di maggioranze democratiche in città, alla Provincia e in molti Comuni — Con
clusa la prima fase dei lavori per la Regione Liguria — Già insediate in tutta Italia numerose amministrazioni popolari 

Un paese, Selargius, come campione della nuova realtà dell'isola 

Si è riflessa nel voto 
la Sardegna che cambia 
La grande avanzata delle sinistre nel piccolo centro del Cagliaritano - L'esperienza della 
giunta uscente PCI-PSI-DC e il ridimensionamento dello Scudo crociato-In atto un vivace 
confronto politico - Il valore della politica « costruttiva » dei comunisti in tutta la regione 

Aperto ieri 
il processo 

contro 
Marco Pannello 

Davanti alla terza Corte di 
Assise, presieduta dal dot
tor Giovanni Saleml, si è 
aperto Ieri 11 processo contro 
Marco Pannella, accusato di 
Istigazione a delinquere, apo
logia di reato, vilipendio del
le Forze Armate e vilipen
dio del governo. Le accuse 
gli furono mosse In seguito 
alla pubblicazione su Notizie 
radicali, di cui era direttore 
responsabile, di una mozio
ne approvata nel 1972 dalla 
Direzione nazionale del Par
tito radicale. 

Marco Pannella, come è 
noto, è stato arrestato tre 
giorni fa dopo aver deciso di 
fumare In pubblico una siga
re t ta all'Aajc/Wsc per prote
stare contro le norme di leg
ge che mettono sullo stesso 
plano trafficanti e consuma
tori di stupefacenti. L'udien
za di ieri ha preso avvio con 
una serie di eccezioni anche 
di natura costituzionale, pro
poste dal difensori De Cataldo 
e Metllru. Alcune di esse so
no state respinte dal giudici, 
mentre altre verranno pre
se tn esame oggi dalla Corte. 

Un quotidiano romano del 
pomeriggio ha intanto lancia
to un appello — già sotto
scritto da numerose firme — 
al fine di ottenere la liber
t à per Marco Pannella, co
me a suo tempo fu fatto per 
Gianfranco Spoetacela, segre
tario del Partito radicale, ar
restato in seguito alla vicenda 
degli aborti clandestini a Fi
renze. Lo stesso funzionario 
che ha arrestato l'esponente 
della «Lega 13 maggio», se
condo quanto riferisce Afo
mento Sera, avrebbe Illustra
to In un convegno la necessi
t à di interventi adeguati del
lo Stato sul grave problema 
della droga. 

Ieri sera a Roma, a piaz
za Navona, si è svolta la ma
nifestazione Indetta dal Par
tito radicale per solidarietà 
con Marco Pannella e «con
tro la droga». 

RAI-TV: il consiglio 

d'amministrazione 

esamina il diritto 

di rettifica 
Il consiglio di amministra

zione della RAI-TV riunito
si nella serata di giovedì, ha 
affrontato — riferisce un co
municato dell'ufficio stampa 
della RAI — 1 temi relativi 
all'attuazione del diritto di 
rettifica previsto dalla legge 
di riforma. 

Nella sua riunione 11 con
siglio ha inoltre proceduto al
l'esame dello stato delle trat
tative per 11 rinnovo del con
trat to di lavoro per gli Impie
gati e gli operai ed ha quindi 
iniziato l'esame di talune que
stioni inerenti al contratti di 
collaborazione. 

H presidente della RAI-TV 
Incontrerà mercoledì una de
legazione dcll'Aglrt (giornali
sti radiotelevisivi) e della 
FNSI per un primo esame 
del problemi connessi all'at
tuazione della riforma della 
azienda e per una valutazio
ne delle questioni relative al 
rinnovo del contratto dei gior
nalisti. 

Comizi del PCI 
OGGI 
Milano: Cornili»; Mestre 

(Venezia) : Napolitano; Lu
gano (emigrati): Giuliano 
Paletta; Taranto: Pio La 
Torre. 

DOMANI 
Milano: Quercioll; Rove

reto (Trento): Terracini; 
Reggio Emilia: Trivelli - Im
bonì; Piovo di Slnalunga 
(Siena): Mechlnl. 

LUNEDI' 
Lecco: Bufallnl; Bologna: 

Libertini. 

Dalla nostra redazione 
FIRENZE. 4 

La federazione fiorentina 
del PSI si è ufficialmente pro
nunciata per la costituzione di 
maggioranze di sinistra al Co
mune di Firenze, all'ammini
strazione provinciale e In mol
ti Comuni della provincia. La 
decisione è stata presa all'una
nimità dal comitato direttivo, 
il quale ha approvato un am
pio documento In cui si rile
va che 1 risultati elettorali 
« esprimono una chiara Indica-
zlone per la costituzione di 
maggioranze di sinistra ». Per-
tanto gli orfani dirigenti del
la Federazione fiorentina del 
PSI «autorizzano la segreteria 
od Iniziare le trattative col 
PCI e col PDUP p».- la for
mazione delle maggioranze, 
nonché l'avvio di un positivo 
rapporto, da proseguirsi poi 
nelle assemblee elettive, con le 
altre forze democratiche, al fi
ne di stabilire qualificate in
tese sul piano politico e pro
grammatico ». 

Il direttivo socialista ha poi 
Indicato alcuni punti per 
quanto riguarda 11 Comune di 
Firenze, «la cui Importanza 
politica assume — si afferma 
nel documento — a causa del 
passato immobilismo e del 
grave stato di abbandono In 
cui versa la città, una Impor
tanza straordinaria ». 

I socialisti sottolineano la 
questione della partecipazione 
popolare (Firenze non ha an
cora 1 consigli di quartiere), 
della programmazione com-
prensorlale. della collaborazio
ne con la Regione, la Provin
cia e 1 Comuni. L'avvio del
le trattative è previsto per la 
prossima settimana. 

II Consiglio comunale si riu
nirà a ruota del Consiglio re
gionale, per 11 cui governo so
no già in corso contatti fra 
PCI e PSI In ordine alla for
mazione della giunta. Anche 
a Prato sono in corso tratta
tive fra PCI e PSI per la for
mazione di giunte unitarie nel 
Comune e nel centri del com
prensorio tessile. Le due dele
gazioni hanno affermato la vo
lontà di voler aprire una ve
rifica con il PDUP per ricer
care possibili Intese e conver
genze di linee e di programmi. 

• • • 
GENOVA, 4 

Le commissioni ristrette del 
PSI e del PCI che In questi 
giorni hanno proseguito 1 la
vori, in vista della formazione 
di una giunta regionale di si
nistra, riferiranno domani al
le delegazioni del due partiti 
che torneranno a riunirsi, al 
completo, nella sede della Fe
derazione socialista. 

L'accordo di massima è or-
mal raggiunto e rimangono so
lamente da definire 1 dettagli. 

Per quanto riguarda la pro
posta unitaria fatta dal no
stro partito e dal compagni 
socialisti di una discussione e 
di un aperto confronto sul 
documento programmatico, in 
vista anche di convergenze o 
adesioni, vi è 11 silenzio com
pleto da parte degli altri par
titi. Vi è già stata una riunio
ne della direzione repubblica
na e un'altra è in programma 
per oggi. Ma la posizione uffi
ciale del repubblicani non è 
s ta ta ancora resa nota. 

* • • 
In tutto 11 Paese Intanto 

sono numerosi 1 comuni in 
cui le giunte di sinistra si 
sono già insediate per la fu
tura direzione dell'ente loca
le. Per molti comuni In cui 
lo maggioranze che governe
ranno sono ancora in via di 
definizione si pensa che l'ac
cordo dovrebbe essere raggiun
to nel giro di pochi giorni. 

Vercelli, dove l'altro Ieri si 
sono riunite le delegazioni del 
PCI e PSI per un esame del 
voto e per la formazione del 
prossimi programmi ammini
strativi per garantire al co
muni del Vercellese, del Biel-
lese, della Val Sesia e al
la Provincia, amministrazioni 
onesto ed efficienti basate sul 
più ampio consenso del citta
dini. 

In provincia di Alessandria 
tre sono 1 nuovi sindaci elet
t i : a Strevi 11 socialista Bia
gio Benazzo: a Sarezzano, nel 
Tortonese, il sindaco è 11 dot
tor Annibale Garrone che ca
peggiava una Usta di indipen
denti e di esponenti del vari 
partiti democratici dell'arco 
costituzionale dal PCI alla 
DC contro una Usta del PSDI; 
a Roccagrlmalda è stato elet
to Armando Bellini esponente 
della sinistra. 

Nel Reggiano 1 comuni di 
Carplnetl, Campeglne, Rami-
seto e Bustina (quest'ultimo 
strappato alla DC per la pri
ma volta nel dopoguerra) so
no già pronte giunte della si
nistra unita 

Concesse dalla Regione le autorizzazioni per i mutui 

In Toscana avviato il programma 
di interventi per nuovi alloggi 

I nuila-osta alle domande presentate dagli IACP, dalle cooperative e dai loro consorzi - Giudizio po
sitivo dei dirigenti degli Istituti Case Popolari 

Dalla nostra redazione 
FIRENZE, 4 

Il dipartimento per l'assetto del 
territorio della Regione Toscana ha 
concesso 11 nulla-osta alle domande 
presentate dagli IACP. dalle coope
rative e dal loro consorzi per i mutui 
consentiti recentemente dal governo 
In base alla legge «865» e alla «1179». 

Questo atto fa seguito, a brevis
sima distanza di tempo, al program
ma già varato dal Consiglio regio
nale (la seduta straordinaria si ten
ne alla viglila delle elezioni) riguar
dante la localizzazione degli Inter
venti per l'edilizia agevolata e con
venzionata e 1 criteri di tale ripar
tizione. 

Nonostante l ristrettissimi tempi 
attuativi rissati dalla legge 166 (gli 
appaiti debbono essere fatti entro 
11 30 settembre) la Regione è riu
scita a varare un programma di In
terventi per nuovi alloggi, per 11 
risanamento del patrimonio IACP e 
dello Stato e per il recupero del 
centri storici, corrispondente alle esi
genze di riequlllbrlo territoriale Indi
cate nelle stesse linee del plano di 
sviluppo. Ora. a questo programma 
ha fatto seguito la concessione del 
nulla-osta alle domande presentate 
dagli IACP (cui spetta il 10% del 
contributo) e dalle cooperative e loro 

consorzi (cui spetta 11 50% del con
tributo) per un ammontare comples
sivo di 55 miliardi. 

Il dipartimento assetto del terri
torio ha dovuto vagliare ben 1500 do
mande, per un complesso di richie
ste agglrantesi sul 2mila miliardi: 
un segno, anche questo, della insuf
ficienza del finanziamenti previsti 
dalla legge governativa, rispetto alle 
esigenze della costruzione di nuovi 
alloggi. 

Allo scopo di garantire un carat
tere 11 più democratico possibile alla 
selezione delle domande per l'asse
gnazione del mutui, è s ta ta costi
tui ta una commissione della quale 
fanno parte, oltre al rappresentanti 
del dipartimento, 1 rappresentanti 
del consorzio regionale t ra gli IACP 
della Toscana, della Confapi, del
l'Ance, del consorzio Etrurla e delle 
t re organizzazioni delle cooperative 
edilizie. Il consorzio ha deciso di In
tervenire nell'ambito della legge 
« 167 » concentrando cosi gli Inter-
venti nel campo dell'edilizia pub
blica. 

Con questa decisione, la Regione 
Toscana consentirà di dare rapida
mente avvio al meccanismo attua
ti vo del plani « 167 » secondo gli in
dirizzi di un equilibrato assetto del 
territorio. 

Sull 'operato della Regione ha 
espresso un giudizio fortemente po
sitivo il consorzio regionale degli 
IACP della Toscana 1 cui dirigenti, 
nel corso di una conferenza-stampa, 
hanno nuovamente puntualizzato le 
possibilità di Intervento degli enti 
nel quadro della « 865 ». All'impegno 
esemplare della Regione Toscana, 
che ha risposto puntualmente ai ter
mini di legge ristretti effettuando 
le localizzazioni e avviando i pro
grammi di intervento, farà dunque 
seguito — ha affermato il presidente 
del consorzio Raffuzzi — la risposta 
operativa degli IACP, che saranno 
In grado di appaltare l'Intero Im
porto entro l'anno In corso. Ciò di
mostra che gli istituti, ove natural
mente funzionino 1 meccanismi di 
finanziamento, sono in grado di rea
lizzare In tempi brevi i programmi. 

Al pari della Regione Toscana, 11 
consorzio degli IACP ha espresso se
rie critiche sul disegno di legge go
vernativo, rilevandone il notevole 
ritardo sul tempi e l'insufficienza del 
fondi rispetto al fabbisogno. Il con
sorzio degli IACP ha sottolineato la 
necessità, per 11 rilancio effettivo del 
settore, che 11 governo assicuri la 
rapida approvazione del programma 
triennale 1975-1977 relativo alla legge 
« 865 ». 

Le conclusioni previste per il 18 olla Commissione parlamentare inquirente 

Volge al termine l'inchiesta 
sullo scandalo dei petrolieri 

Esaminate ieri le misure di defiscalizzazione decise in cambio di cospicui finanziamenti 
ai partiti di governo - L'interrogatorio dell'ing. Chiatante sulle «aste truccate » dell'ANAS 

Al tribunale militare di Roma 

Rinviato il giudizio 
per il sergente Sotgiu 

E' Iniziato Ieri mattina a 
Roma U processo contro U 
sergente dell'aeronautica Giu
seppe Sotgiu, arrestato la set
t imana scorsa durante una 
manifestazione di militari In 
Piazza Venezia. Il tribunale 
militare presieduto dal gene
rale Renato Torrucci ha let
to In apertura d'udienza 11 
capo d'Imputazione che è quel
lo di « insubordinazione con 
Ingiuria verso un superiore 
ufficiale». Subito dopo gli av
vocati difensori, Giuseppe 
Sotgiu e Vittorio Maretta, 
hanno chiesto 1 « termini a 
difesa » e 11 processo è stato 
rinviato a martedì prossimo. 

Il giovane sottufficiale im
putato presta servizio da no
ve anni nell'aeronautica mili
tare e a giudizio del suol col-
leghi 6 stato sempre di esem
plo nel suo lavoro che è quel
lo di usare speciali apparati 
elettronici di smistamento del
le Informazioni del traffico 
aereo. Finora non era mal sta
to colpito da provvedimenti 
disciplinari ed era molto ap
prezzato per la sua dedizio
ne verso la famiglia che ri
siede In Sardegna. 

Sono continuate, intanto, 
In varie località le manife
stazioni di protesta del sot
tufficiali dell'aeronautica con
tro l'arresto del sorgente e 
per sollecitare miglioramenti 
economici e normativi e la 
riforma del codici militari 
e dei regolamenti. Manifesta
zioni di protesta hanno avuto 
luogo fra • sottufficiali a Vi
cenza, a Cagliari, a Chloggla, 
nella caserma di piazza No
velli a Milano; In quest'ulti

ma città viva è l'agitazione 
per 11 minacciato trasferimen
to di 35 sottufficiali (dopo 
quello già ordinato del ser
gente Mauri) In servizio a Li-
nate. 

Nel giorni scorsi 1 gruppi 
comunisti del Senato e del
la Camera hanno inviato al 
rispettivi presidenti delle com
missioni Difesa un telegram
ma nel 'uale , dopo aver sot
tolineato la necessità e l'ur
genza di esaminare 1 mezzi 
e le forme per consentire al 
Parlamento >a «diretta cogni
zione del prooleml del perso
nale militare », si rileva come 
« 11 disagio oggi esistente nel
l'organizzazione militare deve 
essere urgentemente affron
tato dalle autorità di gover
no e dal Parlamento, In mo
do da risolvere I problemi 
da lungo tempo aperti ». 

Sulle specifiche rivendica
zioni del sottufflcia:: dolla 
A, M. 1 compagni Angelini 
e D'Alessio hanno presenta
to pochi giorni fa al mini
stro della Difesa, una Inter
rogazione. 

Dal canto suo l'on. Ander
lini, della Sinistra indipenden
te (11 gruppo parlamentare 
ha presentato tre anni fa due 
progetti di legge per la re
visione del regolamento di di
sciplina e dei codici milita
ri) ha dichiarato che celi fer
mento in atto In alcuni set
tori delle forze armate, In 
particolare tra 1 sottufficia
li, è il frutto della totale 
inerzia di questo e dei pre
cedenti governi sul terreno 
della democratizzazione delle 
FF.AA. ». 

Gravissima provocazione in una fornace nei pressi di Reggio Calabria 

Con il mitra in pugno i carabinieri 
interrompono un'assemblea sindacale 

Dal nostro corrispondente 
REGGIO CALABRIA, 4 

Un gravissimo atto e stato 
commesso oggi dai carabinie
ri di Rlzzlconi che, mitra in 
pugno e pistole alla cintola, 
hanno interrotto un'assam-
blea sindacale, regolarmente 
preannunclata, a norma del
lo statuto del lavoratori, alla 
direzione della « Fornace San 
Giuseppe » per le ore 11-12 di 
stamane. Da alcuni giorni 
era In corso una vertenza 
sindacale per il rispetto del 
contratto di lavoro, per le 
qualifiche, lo aggiornamento 
felle tabelle salariali mensl-

lizzando la paga, la corre
sponsione delle ferie, della 
13', del periodi della causa In
tegrazione mal pagati. L'as
semblea, presieduta da Giu
seppe Aprile, segretario della 
Fllca-Clsl di Reggio Calabria, 
stava discutendo sul metodi 
di lotta da adottare per pie-
Rare la tracotanza del dottor 
G"eco, titolare dcll'lmpre&a, 
quando. costui, ha gridato al 
suol operar. «I-'ia poco vi 
mando l carabinieri e ve lo 
faccio vedere lo lo sciopero ». 
Alla minaccia è .seguito, pun
tuale, l'incredìbile Intervento 
del carabinieri che, al coman
do del maresciallo Giovanni 

Carnuti, In panni borghesi e 
in maniche di camicia, hanno 
proceduto alla inutile Identi
ficazione del presenti, in 
quanto tutti dipendenti della 
ditta. 

Il maresciallo Carnuti si e 
reso responsabile — come ha 
denunciato 11 sindacalista A-
prlle in una dichiarazione al
la stampa — di « un atto di 
Intimidazione che ha travali
cato ogni limite concepibile», 
ha preteso «di sapere dui 23 
operai quanti di loro fossero 
per lo sciopero » esercitando, 
cosi, una arbitraria pressione. 

Il gravissimo gesto del ca
rabinieri, compiuto sotto la 

brutale minaccia del mitra 
puntati sugli operai come fos 
sero pericolosi delinquenti, 
non ha intimidito 1 lavorato
ri che hanno abbandonato la 
fabbrica proclamando, in se
gno di protesta, lo sciopero 
generale ad oltranza. 

Vaste ripercussioni negati
ve ha avuto, in tutti I centri 
della plana di Gioia Tnuro. la 
utilizzazione repressiva dei 
carabinieri ' 11 gravissimo epi
sodio è stato denunciato dHl-
le segreterie provinciali del
la CGIL-CISL-UIL al ministe
ro degli Interni e Difesa. 

Enzo Lacaria 

La commissione parlamen
tare Inquirente per 1 proce
dimenti di accusa, nella sua 
riunione di ieri, ha aifron-
tato uno dei principali pun
ti del processo relativo allo 
scandalo petrolifero, per 11 
quale sono sotto Inchiesta 
due ex ministri: le misure 
d'i delIscalizzazlone decise dal 
governo a favore delle Indu
strie petrolifere e che sareb
bero stute concesse In cam
bio di cospicui finanziamen
ti al partiti di governo. Il 
presidente Castelli ha fatto 
una relazione riassuntiva sul
le risultanze delle Indagini, 
nella quale — a quanto si 
è appreso — avrebbe pro
spettato Ipotesi di eventuali 
capi di imputazione (nel ca
so a suo avviso si Individui-
no precise responsabilità), di
stinguendo però, per quanto 
attiene alle responsabilità di
rette, fra quelle eventualmen
te addebitabili rispettivamen
te agli ex ministri delle Fi
nanze Athos Valsecchl e del
l'Industria Mauro Ferri. Di
stinzione che il compagno 
Spagnoli ha contestato, rite
nendo che 11 reato compiuto 
debba essere contestato ad 
ambedue gli ex ministri e al 
« laici » concorrenti (cioè 1 
petrolieri ed I segretari am
ministrativi della DC, del PSI 
e del PSDI). 

Una decisione, con votazio
ni formali, è stata però rin
viata ad una delle cinque se
dute che, ira 11 13 e 11 18 
luglio, la commissione dedi
cherà tutte al petrolio, « al 
fine di esaurire — è detto 
in un comunicato dell'Inqui
rente — la discussione su 
tutti gli aspetti della que
stione » In tali sedute 11 pre
sidente Castelli dovrà anche 
: volgere relazioni riassunti
ve dei risultati delle Indagi
ni sugli altri due aspetti ri
levanti dell'Inchiesta: 1 n con
tributi Suez » e 11 pagamen
to differito dell'Imposta di 
fabbricazione e dell'IGE sul 
petroli, nonché sulle respon
sabilità connesse all'amplia
mento della raffineria di 
Bertonico La commissione si 
è invece riservata ogni deci
sione « In merito alle con
nubi* questioni ENEL e raffi
nerie ISAB-Melilli ». 

Ad appena un terzo de! 
suo cammino (ad RVVISO del 
commissari) e invece giunto, 
l'altra sera, l'Interrogatorio 
dell'ing. Ennio Chiats.nte. ex 
direttore generale dell'ANAS. 
uno degli imputali di mag
gior rilievo nel processo per 
le K .iste truccate ». al quale 
sono stati contestati gli stor
si reati già Imputatigli dal 
multistrato ordinario. Il pro
cedimento e stato inviato alla 
commissione parlamentare In
quirente dalla magistratura 
romana, quando questa, nel 
mezzo dell'istruttoria, si è tro
iata di fronte ad ipotesi 
di responsabilità ministeriali 
coinvolgenti gli ex ministri 
Mancini, Natali. Lauricella. 
L'Interrowtorlo di conseguen
za, proseguirà giovedì pros
simo. In due sedute apposl-
tumente convocate. 

Tra ima settimana, quin
di, si arriverà al nodi più 

scottanti. Nella prima fase 
dello interrogatorio, infatti, 
U relatore Olivi e il presi
dente Castelli (e volta a vol
ta ! commissari che s'inseri
vano nel « dialogo ») hanno 
tentato un approccio su que
stioni « preliminari », ma non 
per questo meno Importan
ti, quali le schede e le buste 
delle gare dì appalto che pre
sentavano Irwjolarità o ano
malie, la mancata osservanza 
di una disposizione sulla « ro
tazione » dei funzionari In
caricati di Indicare 1 « mini
mi » e 1 « massimi » per gli 
appalti dei lavori stradali, la 
« sospetta » coincidenza — ta
lora perfetta fino al centesi
mo — fra le offerte delle 
ditte e la media fissata dal 
funzionari, talune correzioni 
ai documenti, 

Dalle risposte di Chiatan
te, secondo quanto si è ap
preso, non sarebbero venuti 
molti luiml, avendo l'ex alto 
funzionarlo risposto con una 
serie di dinieghi. Ad esem
pio, quanto alla coincidenza 
delle offerte sulle medie pre
disposte dagli uffici per gli 
appalti, Chiatante avrebbe det
to di non aver mal fatto caso 
a questo particolare, e di non 
aver mal ricevuto, per que
sto, rilievi dal ministri, che 
venivano, di volta in volta, 
informati del risultati delle 
gare di appalto dato che era
no 1 ministri od emettere 1 
decreti di aggiudicazione dei 
lavori. _ j __ 

a. a. m. 

Domani a 
Reggio Emilia 
manifestazione 

nazionale 
dei giovani 
comunisti 
REGGIO EMILIA, 4 

Migliala di giovani conver
ranno domenica a Reggio E-
mllla da tutta Italia Por par
tecipare alla manlfeitazlone 
nazionale promoiia dalla 
FGCI In occatione del 15. 
anniversario dal tragici fatti 
del luglio 1960, che videro 
cadere per mano della poli
zia di Tambroni I compaonl 
Ovidio Franchi, Afro Tondel
li, Marino Serri, Emilio Re-
verberi e Lauro Ferloll. 

Sono prevlitl per la mat
tinato due cortei, con con
centramento alle ore 8,30, 
che partiranno da punti di
versi della città per confluire 
in piazza Martiri del 7 lu
glio, ove tare tenuto 11 co
mizio conclusivo. Parleran
no i compagni Renzo Imbonì, 
segretario nazionale della 
FGCI e Renzo Trivelli, mem
bro della segreteria del PCI. 

Nel pomeriggio, sempre a 
Roggio, si svolgerà presso 
Il parco Zucchl un grande 
meeting musicale, con in
gresso gratuito. 

Dal nostro inviato 
CAGLIARI, luglio 

L'edificio comunale e nuovo 
di zecca: davanti c'è un lar
go spazio, una piazza già di
segnata, dove sono già pron
te le aiuole per gli alberi. 
Tutto fresco e pulito nella Se
largius nuova, quasi alle por
te di Cagliari, un paese do
ve la grande avanzata del 15 
giugno del PCI e anche del 
PSI, assume un carattere e 
un valore particolari, quasi 
emblematici nella situazione 
della Sardegna. Poco più In 
là, nella Selargius antica, in
torno a una bella chiesa ba-
roccheggiante, di fresco e di 
pulito c'è ancora poco: con 11 
rigagnolo per le « acque bian
che» In mezzo alle strade 
mal selciate e le case a pez
zi. Poi, ancora, al di là del 
paese, nuove zone di edilizia 
popolare in via di costruzio
ne o completamento e qual
che insediamento industriale. 

Selargius 6 significativa per 
varie ragioni, ma la princi
pale e politica. La giunta 
uscente era formata dalla DC. 
dal PSI e dal PCI e il senso 
del voto è stato duplice In 
questo paese: approvare l'e
sperimento che durava dal 
1972, ma Indicare anche più 
coraggio, meno resistenze 
moderate da parte della com
ponente — finora prevalen
temente democristiana. 

Ed ecco 1 risultati: Il PCI 
dal 25 per cento al 34,9; Il 
PSI dall'11.7 al 19.8: la DC 
dal 49 al 37 per cento: 11 
MSI dal 6.3 al 5,9. Essendo 
diventati 14 mila gli abitanti. 
1 seggi da venti sono passati 
a trenta, cosi suddivisi: un
dici al PCI che ne aveva pri
ma cinque, dodici alla DC 
che ne aveva dieci, sei al PBI 
che ne aveva due, uno al 
MSI (come prima), mentre 
è scomparso il PSIUP che 
ne aveva due. 

DI questo risultato, delle 
prospettive che apre a Se
largius, del suo valore anche 
generale, discutiamo a lungo 
con i compagni del PCI e 
del PSI. Ma prima valutia
mo 11 significato regionale di 
questo voto sardo 

Intanto, 11 dato dell'avan
zata comunista complessiva 
che supera quello di qualun
que altra regione Italiana: lo 
11,1 per cento di aumento ri
spetto al 1970, 11 7,2 per cen
to rispetto alle politiche del 
'72 e infine 11 S.7 per cento 
In più rispetto al grande ri
sultato delle regionali del '74. 
Ovunque la DÒ è calata. 

Hanno Inciso molte cose In 
questa avanzata delle sini
stre. Intanto la trasformazio
ne di fatto di una realtà sol
tanto agro pastorale quale 
era quella sarda. I centri in
dustriali, pur collocati mala
mente e secondo la vecchia 
e squilibrante logica del « po
li » di sviluppo, la errata scel
ta di una Industrializzazione 
solo di base (la petrolchimi
ca soprattutto) con bassa In
cidenza di mano d'opera, la 
assenza di una politica socia
le corrispondente a queste 
trasformazioni, tutto questo 
ha avuto comunque come 
protagonisti degli operai 
« nuovi » — e le loro lotte — 
che quelle contraddizioni vi
vevano nella pendolarità inu
mana di questa vasta regio
ne, (fino a 4 ore di viaggio 
ogni giorno) che passavano 
quotidianamente dall'Inferno 
tecnologico moderno del pe
trolchimico, all'Inferno arcai
co delle zone In condizioni 
africane 

Voti operai 
Ed ecco i voti operai diCa-

gì lari, di Ottana, di Carbo-
nla, di Porto Torres: a Ca
gliari (zona industriale ormai 
abbastanza sviluppata) il PCI 
passa dal 16 per cento del 
1970 al 28.6 per cento, che 
in voti significa andare da 
17 mila circa a quarantami
la; nell'altro centro di anti
ca tradizione operaia. Carbo
ni», 11 PCI va dal 30 per 
cento del '72 al 38.S di ora; 
a Porto Torres (giunta co
munale PCIPSI — dissiden
ti de) si è votato solo per le 
provinciali e il PCI è passato 
dal 16,4 del '70 al 38.1, men
tre la DC è crollata dal 36 al 
27 per cento. 

In questa regione 11 PCI 
persegue da anni una politica 
coerente che non si è mal «• 
daglata nella denuncia dei pur 
gravissimi clientelismi, sotto
governi, scandali (tanto più 
gravi e dannosi in quanto 
la DC. per lo meno a Sassa
ri e a Nuoro, è in mano alle 
correnti di sinistra di quel 
partito). La politica del PCI 
e stata costruttiva, A comin
ciare dalla battaglia per la 
legge di rinascita sarda, la 
famosa « 268 », che Intacca il 
meccanismo di sviluppo In
dicato a suo tempo dal grup
pi privati. 

La partecipazione attiva del 
PCI alla elaborazione di quel 
la legge, il voto positivo dato 
ad essa dal comunisti In se
de regionale e nazionale. .1 
recentissimo e determinante 
voto favorevole del PCI, alla 
Regione, per la legge che 
fissa gli strumenti e le pro
cedure di quel Piano di rina
scita, tutto questo ha creato 
un rapporto inedito fra mag
gioranza e opposizione. 

Ecco quindi 11 perchè della 
sceltn di Selargius come 
esempio, ecco perchè slamo 
andati li a vedere che cosa 
ha concretamente significalo 
quell esperimento, 

A Se iirgius nel dopoguer
ra, si sono alternate giunte 
di s lnis tu e di centro. Nel 
Ur64 prese il governo del pae
se ima K-unia [ormata da 
l'Cl, PSIUP. un rtpubblicano 

« indipendente »• una giunta 
che entro in crisi nel '68 
quando il PCI pa-ssó all'oppo
sizione, e per due anni restò 
in carica una giunta minori
taria di PSIUP e DC. Nel 
'70 la DC ebbe un balzo In 
avanti e ottenne il 49 per 
cento: ne usci una giunta di 
centro-sinistra DC-PSI in cui 
la DC — e soprattutto 11 sin
daco, autoritario e intolleran
te — imperava Durò due 
anni: il PCI oifriva Intanto 
la sua collaborazione per 
uscire dallo sterile immobili
smo provocato dalla rivolta 
centro il sindaco nel grup
po Uc. 

Nel dicembre '71 infine la 
DC dovette cedere e un co
munista — con un assessora
to « senza portafoglio » — en
trò in Giunta in cambio di 
una dichiarazione politica uf
ficiale del sindaco sulla In
dispensabilità dell'apporto del 
PCI per risolvere I problemi 
amminhtratlvl. Da allora fi
nirono le crisi croniche delle 
giunte di Selargius. 

Dibattito 
Ora, nella sala del Consi

glio parla il compagno Bel-
Usai, Dice: «Con la DC è 
stala dura, ma siamo riusci
ti. In tre anni, a imporre la 
attuazione della legge urba
nistica (la 865) vincolando 
30 ettari di terreno e realiz
zando I plani particolareggia
ti. In più altri 28 ettari sono 
stati destinati a parco pubbli
co, dove verrà anche costrui
to un centro sanitario; si so
no fatti 1 plani particolareg
giati per il centro storico ed è 
stato varato 11 plano per la 
zona Industriale: è avviato il 
lavoro per il nuovo allaccia
mento dell'acquedotto al 
Flumendosa; ottenuti 1 mutui 
per fognature, riassestamen
to delle strade e scuole nel 
vecchio paese ». 

«Oggi — dice ancora Bel-
lisa! — noi sinistre abbiamo 
complessivamente diciassette 
seggi contro 1 dodici della DC 
mentre finora ne avevamo 
sette rispetto al loro dieci. 
Mi sembra quindi giusto e 
utile — visto che 11 bilancio 
della giunta passata è posi
tivo soprattutto in termini po
litici, come le elezioni hanno 

conVrmato — riproporre una 
giunta a tre » 

Il vice-sindaco socialista 
partecipa al dibattito tra noi. 
E' giovane, si chiama Mells. 
e un geometra impiegato al
la Regione che ora e stato 
eletto consigliere provinciale 
e quindi non sarà più nella 
F unta, ma continuerà a gui
dare 11 PSI in paese e in 
Consiglio. E' « manclnlano » 
e si oppone, almeno ora. al
la prospettiva di una nuova 
giunta a tre. «Noi. dice, nel 
'70 accettammo 11 centro-si
nistra come stato di necessi
ti!, perchè era l'unica giunta 
possibile, e già allora erava
mo per una partecipazione 
del PCI, ma la DC non vol
le. Fu una esperienza disa
strosa, intrisa di clientelismo 
e di corruzione, Poi la DC. 
anehp per la nostra azione, 
si spaccò e nacque questo 
patto consiliare, assemblea
re, dal quale usci la giunta 
DC r c i - P S I che era e dove
va restare un fatto provvl-
sjru ., 

Belllsal parla allora del 
duemila voti che ha preso la 
DC. Sono voti di lavoratori, 
di impiegati. Chiede: che ne 
facciamo? Li regaliamo alle 
destre? Si può pensare — do
manda a Mells — che da soli 
pcssu.mo resistere a una op
posizione che diverrebbe fa
talmente una maggioranza 
unica? Secondo me — conclu
de Bellisai — proprio ora che 
slamo più forti possiamo co
stringere la DC a cambiare 
anrlit a Selargius ». 

Iniervtene anche 11 capo
gruppo del PCI — Siti, un 
g.rvane — che difende la 
prosppi Uva unitaria. 

11 c'ibaltlto politico conti
nua. I.'inlrsa con la DC su 
'usi froirri.mmatiche concre
te e con scadenze ben preci
se — proprio in Sardegna 
dove ha dato frutti positivi 
nel senso di costringere la DC 
a cominciare a cambiare — 
difficilmente potrà essere re
spinta (dalla DC In primo 
luopoi, se non a prezzo di 
chlurure e Immobilismi che 
proprio alla gente di Selar
gius. agli elettori che nel vo
lo si sono espressi con chia
ri*?! a, farebbero 1) maggiore 
diurno. 

Ugo Baduel 

Un documento con duri giudizi contro i fanfanlani 

Polemiche su una lettera 
di De Gasperi del 1954 

La figlia del leader de e il destinatario, on. Alessi 
smentiscono, ma il figlio di quest'ultimo, Alberto 
Alessi, della « Base », ne conferma l'autenticità 

Un « coso » politico s; è 
creato In seguito alla pubbli
cazione, sull'ultimo numero 
di Panorama, di una lettera 
attribuita a De Gasperi e in
dirizzala, nel 1954, al primo 
presidente della Regione si
ciliana, poi parlamentare de
mocristiano, Giuseppe Alessl. 
Nella lettera — ripresa da 
molti giornali — 11 leader del
la DC prevedeva le degene
razioni a cui sarebbe andato 
incontro il partito in seguito 
a! prevalere dei nuovi diri
genti guidati da Fanfanl, con
tro i quali venivano espressi 
giudizi molto duri. 

« Questi — si legge tra l'al
tro nella lettera — vogliono 
condurre 11 partito solo come 
concorrenza all'acquisto del 
potere (...) creeranno solo 
fanterie parrocchiali e intere 
compagnie manageriali ». E 
ancora: « Mi fanno sapere, 
però, maliziosamente, per te
nermi buono che cambierà il 
volto della DC. H volto della 
DC è già cambiato perché del 
suo corpo stanno divorando 
già la polpa per lasciare solo 
ossa ». 

Maria Romana De Gasperi, 
figlia del leader de. aveva poi 
smentito l'autenticità del do
cumento, definendo la lette
ra « certamente falsa ». Una 
smentita al settimanale è ve
nuta anche dall'on. Giuseppe 
Alessl. « Non disponendo più 
dell'archivio del tempo — egli 

ha detto In una dichiarazio
ne — non tono In grado, an
che per gli anni trascorsi, di 
stabilire »e. quando, e da par
te di chi abbia per caso rice
vuto una tale lettera. Ma tut
tavia escludo che, anche se 
pervenutami, possa essere di 
De Gasperi, perché in questo 
caso me ne sarei Indubbia
mente ricordato » 

Il colpo di scena è avve
nuto Ieri, con la lettera In
viata a Panorama dal figlio 
di Giuseppe Alessl, Alberto, 
esponente della corrente de 
dì « Base », il quale ha for
nito 11 documento al settima
nale e ne conferma l'auten
ticità. Alberto Alessl sostie
ne che la lettera pubblicata 
fa parte della corrispondenza 
con De Gasperi conservata 
nell'archivio di suo padre. 
« Del resto non comprendo 
— afferma Alberto Alessi — 
perché è stato fatto tanto cla
more attorno a questa lette
ra. Nessuno può sment.re. In
fatti, quelli che erano gli 
umori e le preoccupazioni di 
De Gasperi sul partito. Ne ho 
discusso in passato a lungo 
con mio padre». 

Si è appreso frattanto ohe 
il segretario organizzativo 
della DC, on. Remo Gaspari. 
ha denunciato ai probiviri 
della DC il dott. Alberto A-
lessi, iscritto «Ila sezione de
mocristiana di Mondello di 
Palermo. 

Chiesto il rinvio del 
nuovo regolamento CEE 

sulla vitivinicoltura 
SI è svolta nel pomeriggio 

di ieri, sotto la presidenza del 
ministro dell'agricoltura Mar-
cora, l 'annunc.ata riunione 
dei parlamentari dell'arco de
mocratico che rappresentano 
il nostro Paese al Parlarne To 
europeo. L'incontro era stato 
sollecitato mercoledì scorso 
dal compagni Macai uso e CI 
polla al fine di determinare 
un orientamento unitario del. 
la delegazione Italiana a Stra
sburgo in relazione alle recen
ti gravissime proposte di nuo
vo regolamento vitivinicolo a-
vanzate dalla Commissione e-
sccutlvn della CEE Tale nuo. 
vo regolamento — che se ap
provato costituirebbe un nuo
vo durissimo colpo all'econo
mia agricola dell'Italia, e 'n 
particolare delle regioni .neri-
dionall — prevede fra "altro '1 
divieto assoluto di impianto o 
re-Impianto dì vigneti e la r • 
durlone del 50 per cento lei 
l'attuale contributo fornito V 
v'ticoltorl per la distillazione 
Il che significherebbe In de-
gradaz'one della no.-tra viti-
vin.coltura e la crisi por e r t a 
2 milioni dì piccole aziende 

produttrici. Il Parlamento eu
ropeo dovrebbe discutere la-
li proposte la settimana ven
tura 

Nella rlun.one d: Ieri — a 
cui per 11 PCI ha partecipato 
il comp Cipolla — 1 parla
mentar! dell'arco democratico 
hanno convenuto di chiedere 
il rinvio a settembre della di-
.scu.ssione. e comunque lo 
stralcio delle misure relative 
al divieto di Impianto e alla 
riduzione del prezzo alla il-
stillazione, in modo da affron. 
tarle cotv.cstua,mente a quel. 
le relative a tutti gli altri pro
dotti dichiarati « eccedenti » 
Consemientomente a Strai.bu--
pò si dovrebbe registrare una 
posizione un'tarla della dWe-
razione Italiana Stamane s! 
incontreranno col ministro 
Mareora 1 rnpprz.'entanti .lei 
l'Alleanza rontaci'cr. delia l * 
ga Cooperai ve e del.a a.ssot.a 
z'one de) viticoltor. pv: ero-i-
mere tutta la loro preoccupa
zione. Una documento in tal 
senso e btato emerso ancr.e 
dall'Unione tra Aissolcazlom 
vltiv.nlcole del Oenfac. 


